

Signatur: 2025.SR.0249
Geschäftstyp: Kleine Anfrage
Erstunterzeichnende: Chantal Perriard (FDP)
Mitunterzeichnende: -
Einreichtdatum: 28. August 2025

Kleine Anfrage: Monbijoubücke: Verwirrende Signalisation für Velos und schnelle E-Bikes

Fragen

Der Gemeinderat wird um Beantwortung folgender Fragen gebeten:

1. Weshalb wird auf der Monbijoubücke für schnelle E-Bikes (45 km/h) das Motorrad-/Mofazeichen auf die Strasse gemalt, obwohl dadurch der Eindruck entsteht, es handle sich um eine Spur für Motorräder?
2. Ist sich der Gemeinderat der Verwirrung bewusst, die durch diese Signalisation bei Velofahrer:innen und E-Biker:innen entsteht?
3. Welche Massnahmen ergreift die Stadt, um die Sicherheit auf der Monbijoubücke, insbesondere für Kinder auf dem Schulweg, zu gewährleisten?
4. Prüft die Stadt, ob eine klarere und einheitliche Lösung für die Signalisation gefunden werden kann, beispielsweise indem alle Velos auf die Strasse geleitet werden?

Begründung

Da es bisher kein offizielles Piktogramm für schnelle E-Bikes gibt, wird in Bern das Motorradzeichen auf die Fahrbahn gemalt. Dies sorgt jedoch für Irritation: Velofahrer:innen nehmen an, es handle sich um eine Spur für Motorräder, während schnelle E-Bikes dort tatsächlich fahren müssen. Diese Unklarheit erhöht das Unfallrisiko und schafft Unsicherheit im Strassenverkehr.